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Алексей Зяблов работает во-
дителем 143-й пожарной спа-
сательной части ФПС ФГКУ «25 
ОФПС по Тюменской области» 
уже 27 лет. За профессиона-
лизм, умение правильно дей-
ствовать в сложных ситуаци-
ях, ответственное отношение 
к делу не раз был награждён 
почётными грамотами, благо-
дарственными письмами. В 
2010 году отмечен юбилейным 
знаком «20 лет МЧС России», 
в 2011-м – знаком «Отличный 
пожарный», в 2015-м  получил 
памятную медаль «Маршал 
Василий Чуйков», в 2018-м 
– медаль «100 лет Советской 
пожарной охране».

Родился он 22 января 1959 года 
в д. Видоновой. После окончания 
Упоровской школы получил во-
дительские права в ДОСААФ и 
начал трудиться по специаль-
ности в местном совхозе. Затем 
больше 10 лет отработал на авто-
бусе в районном автохозяйстве. 

 27 декабря – День российских спасателей

В любых ситуациях 
действует грамотно

В 1992 году принят водителем 
спецавтомобиля в Упоровскую 
пожарную часть, где и служит 
по настоящее время. «Хоть тех-
ника и старая, но не подводит. 
Следим, чтобы она всегда была 
в боевой готовности, – говорит 
Алексей. – Раньше выезжали 
на вызов вдвоём. Приходилось 
подстраховывать пожарного, а 
теперь команде спасателей на 
нескольких машинах удаётся бы-
стро справиться с проблемой». 
В этом году он участвовал в де-
сятке операций по тушению по-
жаров, которые чаще происходят 
весной и в период отопительно-
го сезона. Спасателем хотел быть 
с детства. Теперь А. Н. Зяблов 
– водитель 1 класса. Чтобы не те-
рять квалификацию, приходится 
постоянно совершенствоваться. 
За всё время три раза обучался 
в Тюменском Учебном Центре 
МЧС, последние курсы прошёл в 
этом году. «За период работы за-
рекомендовал себя положитель-
но. В самых сложных ситуациях 

способен принимать быстрые 
и правильные решения», – ха-
рактеризует его руководитель 
Вадим Мамычев. 

Коллеги по работе относятся 
к нему с большим уважением 
за надёжность и отзывчивость. 
Алексей вместе с женой Ларисой 
вырастили сына и дочь, теперь 
посвящают себя внукам. А их у 
Зябловых четверо.

В свободное время глава се-
мьи любит «повозиться с же-
лезом». Своими руками собрал 
трактор для работы на личном 
подворье. В 90-е держали 2 
коровы, надо было косить и воз-
ить сено, заготавливать дрова, 
пахать огород – вот и выручала 
своя техника.  Сделал и снегоход 
для рыбалки. 

На вопрос: «Легко ли быть спа-
сателем?» Алексей Николаевич 
отвечает: «В любом деле надо 
стараться, прилагать силы и уме-
ния, и тогда всё будет хорошо».

Лидия СОСНИНА. 
Фото автора. 

Спецавтомобиль Алексея Зяблова всегда в исправном состоянии и постоянной готовности.

20 декабря состоялся II 
районный фестиваль-кон-
курс танцевальных коллек-
тивов «Танцы без границ». 
Впервые он прошёл в дека-
бре прошлого года. 

В этот раз за звание лучших 
боролись семнадцать твор-
ческих коллективов района. 
Каждый из них подошёл к 
своему выступлению с ответ-
ственностью, выкладываясь на 
сцене полностью без остатка, 

Фестиваль, который ждали 
с нетерпением

придерживаясь своего сцени-
ческого образа, рассказывая 
через танец историю, рисуя 
сюжеты.

Конкурс получился красоч-
ным и ярким.

О том, как прошёл фести-
валь, кто стал его победителем 
и многом другом вы сможете 
прочитать в первом номере 
«Знамёнки», который выйдет 
9 января.

Марина 
МЕДВЕДЕВА.

Анонс

Примите поздравления с вашим профессиональ-
ным праздником.

Спасатель и пожарный – призвание мужествен-
ных и смелых людей, с честью выполняющих свой 
долг. Вы первыми приходите на помощь тем, кто 
столкнулся с бедой, со стихией, с последствиями 
техногенных катастроф.

Спасибо действующим сотрудникам и вете-
ранам ведомства за профессионализм, отвагу, 
благородство, самопожертвование, преданность 
выбранному делу. Вы – настоящие герои наших 

Уважаемые работники и ветераны спасательных служб!
дней, которыми можно гордиться и на которых 
нужно равняться. 

В этот знаменательный день примите самые ис-
кренние и сердечные поздравления. Пусть ваши 
отважные сердца всегда горят ярче огня, а душу 
каждый день согревают тёплые и светлые улыбки 
ваших любимых и близких. Искренне желаю мира, 
радости и счастья, семейного уюта и тепла, долгой 
и удачливой жизни. 

Леонид САУКОВ,
 глава Упоровского района.

На 35 вопросов журнали-
стов ответил губернатор Тю-
менской области Александр 
Моор во время предновогод-
ней пресс-конференции, ко-
торая состоялась в большом 
зале правительства региона 
24 декабря.

Подводя итоги уходящего 
года, Александр Викторович 
отметил, что все 48 региональ-
ных проектов, действующих в 
рамках 11 национальных, по-
лучили хороший старт и будут 
продолжены в 2020 году. «До 
2024 года национальные цели 
чётко обозначены президен-
том, и нацпроекты – главный 
инструмент их достижения. 
Всё, что запланировано, будет 
исполнено, ничего из проектов 
не будет «замораживаться». Все 
программы обеспечены ис-
точниками финансирования», 
– заверил глава региона.

В уходящем году Тюменская 
область заняла третье место в 
национальном рейтинге инве-
стиционного климата. По ко-
личеству строящихся квадрат-
ных метров жилья на каждого 
жителя регион также вошел 
в тройку лидеров, при этом 
перевыполнен план по рас-
селению граждан из ветхого и 
аварийного жилья. Тюменские 
автодороги признаны самыми 
качественными в стране. С 
начала года отремонтировано 
более 600 километров дорог. 
По темпам развития культуры 
мы впервые вошли в Топ-10 
регионов России. Важным для 
развития социальной сферы 
стало пополнение региональ-
ного автопарка социальной 
службы 23 автомобилями для 
перевозки в медучреждения 
людей старшего возраста, ско-
рой помощи – 35 единицами 
спецтехники. Александр Моор 
подчеркнул, что развитию сети 
первичной медико-санитар-
ной помощи в 2020 году будет 
уделено большое внимание.

Отвечая на вопрос об объ-
явленном в Послании Годе 
сельского предприниматель-
ства, губернатор пояснил, что 
речь не о крупнотоварном 
производстве, а прежде всего, 
о поддержке тех, кто хочет за-
ниматься личным подсобным 
хозяйством. «Если живёшь в 
селе, нужно это обстоятель-
ство использовать себе в плюс. 

Люди часто не занимаются 
предпринимательством, по-
тому что видят немало рисков 
и страхов. И мы должны им 
помочь», – сказал Александр 
Моор.

Среди мер поддержки он 
выделил продолжение и воз-
можность расширения реги-
ональной программы «Агро-
стартап», по которой в 2019 
году гранты в размере до 
4 млн. рублей на развитие 
крестьянско-фермерских хо-
зяйств получили 22 сельских 
жителя. Важную роль, по его 
мнению, должны играть сель-
скохозяйственные коопера-
тивы. При этом не просто 
закупать продукцию, а иметь 
возможность перерабатывать 
её. Третье направление – обра-
зовательные курсы и школы, 
которые дадут необходимые 
базовые знания всем, кто хо-
чет заняться фермерством и 
предпринимательством.

В  з а в е р ш е н и и  п р е с с -
конференции Александр Мо-
ор рассказал, какие события 
стали важными лично для не-
го. Самыми эмоциональными 
моментами он назвал победу 
мини-футбольного клуба «Тю-
мень», который впервые стал 
чемпионом России, защиту им 
в правительстве России проек-
та Западно-Сибирского науч-
но-образовательного центра и 
открытие в Упоровском районе 
завода по переработке карто-
феля агрофирмы «КРиММ», 
аналогов которому нет в стра-
не. «Это очень показательная 
история успеха. Когда чело-
век занялся сельским пред-
принимательством, создал с 
компаньонами крупнейшее 
производство, и, несмотря на 
устойчивое положение биз-
неса, не почивает на лаврах, а 
занимается инвестированием, 
думает о будущем и является 
примером», – подчеркнул гу-
бернатор. 

Подводя итоги, Александр 
Моор отметил, что одним 
из его любимых выражений 
является название книги «Жа-
лоба как подарок». И любое 
критическое замечание, жа-
лобу на работу необходимо 
воспринимать как ориентир, 
чтобы проанализировать си-
туацию и принять лучшее 
решение.

Ирина КУРГУЗОВА.

Губернатор рассказал
о развитии региона 
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Наши интервью

В новый год
В Упоровском районе начата

В декабре многим приходится за-
держаться на работе подольше. Кроме 
завершения всего начатого, стоит 
вспомнить победы и подумать над 
уроками поражений, ведь в новый год 
принято входить с новыми идеями 
и надеждами. Об итогах 2019 года и 
планах на 2020-й нам рассказал глава 
Упоровского района Леонид СаУКОВ. 

МаСштабные прОеКты

- В этом году глава региона алек-
сандр Моор несколько раз бывал в 
Упоровском районе. В ходе последнего 
визита он пообещал поддержать ряд 
важных проектов. Какие из них наи-
более востребованы?
-  Александр Викторович посетил 

несколько муниципалитетов, где под-
нимались самые важные для населения 
вопросы. 

В поддержанных губернатором 
проектах нашла отражение вся 
наша жизнь. 

В перечень вошли темы, которые долго 
не удавалось решить. Взять хотя бы га-
зификацию Коркино. На строительство 
межпоселкового газопровода и котельной 
с последующей прокладкой внутрипосел-
ковых газопроводов будет направлено 80 
миллионов рублей. В этом году в нашем 
районе проложено намного больше газо-
вых магистралей - 21 км. Это столько же, 
сколько сделано за предыдущие четыре 
года. 

Есть проекты в сфере образования. 
В 2020 году начнётся проектирование 
школы в Крашенинино и корпуса школы 
в Упорово. В новый блок образовательной 
организации районного центра переедут 
несколько предметных кабинетов и на-
чальная школа. В новом здании будет 
оборудован спортзал. Существующий - в 
дальнейшем планируется переоборудо-
вать для расширения столовой.   

Приняты решения по волнующим жи-
телей вопросам в сфере медицинского 
обслуживания. В районной больнице 
будет возведён административный кор-
пус, который соединит поликлинику для 
взрослых с лабораторией. После ремонта 
и переноса инженерных коммуникаций 
планируется провести благоустройство 
территории филиала. Будет заменена 
крыша Пятковской амбулатории, а в 
Емуртле - капитальный ремонт лечебно-
го учреждения. Кроме этого, в 2020 году в 
Упоровскую больницу должно поступить 
дополнительное медицинское оборудова-
ние: два аппарата ИВЛ (искусственной 
вентиляции лёгких), рентген-аппарат и 
флюорограф.

В бюджете района предусмотрено 5,6 
млн. рублей на проект восстановления 
и реконструкции здания военкомата под 
музей. Этот объект историко-культурного 
наследия может стать настоящим украше-

нием центра села. Его реставрация также 
позволит освободить учебные площади 
школы искусств, сохранить историческое 
здание, откуда люди уходили на фронт во 
время Великой Отечественной войны. В 
будущем музей должен перейти на новый 
цифровой формат работы. 

Мы обсудили с губернатором тему 
обустройства площади на Проспекте 
Победы. Проект реконструкции Обели-
ска Славы уже разработан художником 
Дмитрием Маколкиным. 

Запланированы 1,9 млн. рублей на пла-
нировку территории и проект межевания 
площадки для жилищного строительства 
в Упорово. В соответствии с генеральным 
планом новая застройка соединит улицу 
Полевую с микрорайоном многоквартир-
ных домов и будет обнесена объездной 
дорогой-дамбой. 

На 2021 год в бюджете Упоровского 
района предусмотрено 15 млн. руб. для 
приобретения жилья в сельских поселе-
ниях, что позволит обеспечить служеб-
ными квартирами работников бюджетной 
сферы. Надеюсь, это поспособствует 
закреплению специалистов на селе. 

На 2020 год в местном бюджете допол-
нительно предусмотрено 19,9 млн. для 
развития сферы жилищно-коммунально-

го хозяйства. На эти средства будет раз-
работан проект реконструкции станции 
водоподготовки в Упорово с увеличением 
мощности до 1 200 куб. м в сутки (в два 
раза выше существующей мощности). 
Также 10 млн. руб. будет потрачено на 
установку водоочистки на водозаборе в 
Пятково мощностью 100 куб. м в сутки. 

ВниМание СОциаЛьнОй 
Сфере и жизненнОй Среде

- Какие плановые работы, влияю-
щие на комфортное проживание на-
селения, проведены в 2019 году, в том 
числе на средства районного бюджета? 
Какие позитивные изменения есть в 
учреждениях социальной сферы?
- В бюджете 2019 года были пред-

усмотрены средства на обеспечение 
граждан питьевой водой. В уходящем 
году дополнительно установлено шесть 
павильонов чистой воды в шести насе-
лённых пунктах. Сейчас жители 27 сёл 
и деревень получают качественную воду 
из нецентрализованных систем водоснаб-
жения. На это направлено 8,3 млн. руб. 
В настоящее время завершаются работы 
по замене системы очистки в павильоне 
в Тютриной и установке очистных соору-
жений на скважине в Кокуе. Стоимость 
работ 1,6 млн. руб. 

В уходящем году удалось реконструи-
ровать водопровод в Пятково, где 3,2 км 
старых чугунных труб были заменены на 
новые. В результате повысилось качество 
воды и снизилась вероятность порывов. 
Затрачено 6,3 млн. рублей.

Остаётся актуальной проблема ути-
лизации жидких бытовых отходов. В 
настоящее время прорабатываются не-
сколько вариантов её решения. Первый 
- организованный сбор и транспорти-
ровка жидких отходов на переработку в 
Заводоуковск, второй - строительство 
КОСов (канализационных очистных со-
оружений) на нашей территории. 

Много вопросов, как всегда, возникает 
в социальной сфере. Запросы жителей 
районная администрация старается удов-
летворять в первую очередь. Например, 
мы уже реализовали проект по обору-
дованию домов культуры центральных 
усадеб поселений тёплыми туалетами. В 
2019 году во всех учреждениях общего и 
дополнительного образования заменены 
деревянные окна на пластиковые. С 2018 
года работает программа по обновлению 

школьных спортивных залов.  В том же 
году отремонтирован спортзал в Пятков-
ской школе, в этом - работы проведены 
в Нижнеманае. Начали замену школьных 
дверей. Насколько продвинемся в этом де-
ле, будет зависеть от наших финансовых 
возможностей. 

Продолжаем кадровое обеспечение от-
расли образования.  В Упоровский район 
в текущем году приехали 10 педагогов. 
Им выделено 8 служебных квартир (все-
го за год работникам социальной сферы 
предоставлено 19 жилых помещений).

В рамках федерального проекта «Со-
временная школа» национального проек-
та «Образование» в Емуртлинской школе 
открыт центр цифрового и гуманитарного 
профиля «Точка роста». Это послужит 
развитию общекультурных компетенций, 
цифровой грамотности, шахматного 
образования, проектной деятельности, 
творческой и социальной самореализа-
ции детей, педагогов, родителей.

Что касается спорта, то ещё по по-
ручению губернатора Владимира Яку-
шева разработан проект реконструкции 
спорткомплекса «Ладья». Он прошёл экс-
пертизу, в 2020 году планируется начать 
строительно-монтажные работы. Будет 
заменено половое покрытие, появятся 
новые помещения для занятий спортом, 
трибуны, входная группа будет обору-
дована в соответствии с современными 
требованиями.   

Что касается нашей культурной 
жизни, то главным событием го-
да станет открытие цифрового 
кинозала 28 декабря в РДК. 

Жители на большом экране и в хоро-
шем качестве смогут смотреть новинки 
отечественного и зарубежного кинема-
тографа. Упоровский район - единствен-
ный муниципалитет Тюменской области, 
куда поставлено такое кинооборудование. 
Полученный грант составил пять милли-
онов рублей.

Активной была работа в рамках Года 
театра. В сельских Домах культуры про-
ведены театрализованные спектакли. 
Следующий год объявлен Годом Памяти 
и Славы. 75-летие Победы, конечно, ста-
нет главным событием для всех россиян. 
Одно из самых значимых дел в рамках 
подготовки к нему - завершение работы 
над Книгой Памяти. Она будет презенто-
вана к юбилейной дате. 

Воспитанники детской школы искусств 
завоёвывают награды самых престижных 
областных, всероссийских и даже между-
народных конкурсов, что не может не 
радовать. Каждый год учащихся ДШИ 
становится всё больше. 

О намеченных шагах в здравоохране-
нии я рассказал выше, но общее мнение 
таково, что при достаточно мощном 
техническом оснащении медицинских 
центров слабо выглядит первичное зве-
но. Надеемся улучшить его работу со-
вместными усилиями с населением. Все 
моменты недопонимания в отношениях 
с медработниками должны доходить до 
руководства. Необходимо оперативно 
разбираться во всех конкретных случаях. 

Результаты последних опросов пока-
зали, что граждане хотят видеть власть 
доброй, внимательной по отношению к 
людям. Под властью понимается не толь-
ко чиновник, но и медработники, учителя, 
сотрудники полиции и госавтоинспекции 
и так далее. Если каждый будет макси-
мально ответственно, добросовестно и 
внимательно выполнять должностные 
обязанности, то жить мы будем лучше,  
соответственно повысится и уровень 
удовлетворённости граждан. 

Думаю, неплохо обстоят дела в сфере 
спорта. Принятая в своё время стратегия 
привлечения специалистов высокого 
уровня сработала. Это видно в хоккее, 
волейболе, настольном теннисе, дзюдо, 
городошном спорте. Приглашённые ра-
ботники не только являются тренерами-
наставниками для подрастающего поко-
ления, но и защищают честь Упоровского 
района в своих видах спорта.

3 страница.

Возложение цветов к памятнику воинам-землякам в Упорово.

Леонид Сауков: «В новом году необходимо реализовать всё задуманное».
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с новыми задачами
реализация важных проектов

2 страница.
Прозводство, 

бизнес и инвестиции

- Как оцениваете развитие предпри-
ятий сельского хозяйства, переработ-
ки, бизнеса?
- Сейчас все ключевые показатели 

заведены в соответствующие рейтинги. 
Тюменская область входит в тройку 
лучших в Российской Федерации. Му-
ниципалитеты тоже рейтингуются по 
основным показателям развития биз-
неса и сельского хозяйства. Позиция 
Упоровского района достаточно ста-
бильная. По итогам 2018 года мы уве-
ренно заняли 7 место из 26 территорий 
региона. С одной стороны это хорошо, 
с другой - впереди ещё 6 территорий 
с потенциалом как у нас. Так что есть, 
куда стремиться. 

Что касается нашего агропромышлен-
ного комплекса, то я однозначно убеж-
дён, что он один из лучших в области. 
Посмотрите, как за последние годы 
обновлена материально-техническая 
база. Заново отстроены или реконструи-
рованы большинство животноводческих 
помещений, зерносушильных линий, 
заменены комбайны и тракторы. На 
приобретение техники в уходящем году 
предприятия потратили более 200 млн. 
рублей. На производстве используются 
самые современные техника и техноло-
гии. Губернатор Александр Моор опыт 
диверсификации производства и на-
учного подхода «КРиММа», например, 
отмечает как лучший на федеральном 
уровне. Упоровскому району очень по-
везло, что здесь работают грамотные 
руководители АПК. Сложности всегда 
есть, но, несмотря ни на что, хозяйствен-
ники строят планы по развитию своих 
предприятий. Такие люди как Геннадий 
Рязанов, Владимир Кумылин, Александр 
Яковлев, Николай Третьяков -  наш 
золотой фонд руководителей. В СПК 
«Емуртлинский» несколько лет проводят 
все полевые работы без использования 
заёмных средств, а это значит, что хо-
зяйство суперэффективное с позиции 
экономики. 

В 2019 году реализуются 19 проектов 
в области сельского хозяйства на сумму 
1 миллиард 793,9 млн. рублей. В частно-
сти, агрофирмой «КРиММ» завершено 
строительство современного завода по 
переработке картофеля на 30 000 тонн в 
с. Упорово, ведётся монтаж двух овощех-
ранилищ в Петропавловке и Липихе. В 
СПК «Емуртлинский» совсем недавно за-
пущены животноводческий комплекс на 
400 голов в Слободчиках и откормочная 
площадка в Октябрьском.

Нельзя не отметить наших руководи-
телей крестьянско-фермерских и личных 
подсобных хозяйств. Вместе они вносят 
весомый вклад в районные показатели 
производства продукции. Сегодня стоит 
серьёзная задача по оздоровлению стада 
КРС от лейкоза. Этого можно достичь 
только благодаря совместным усилиям и 
плановой работе. Ведь в замене нуждает-
ся около половины поголовья крупного 
рогатого скота.  

Что касается итогов развития малого  
бизнеса на территории района в 2019 
году, то по состоянию на 1 декабря на 
территории района зарегистрировано 
404 субъекта малого предприниматель-
ства. За 9 месяцев ими произведено 
продукции, выполнено работ и оказано 
услуг на общую сумму 1 013,2 млн. 
рублей или 101,5 процента к уровню 
2018 года.  

Нам необходимо активизировать 
потенциальных предпринимателей и 
увеличивать количество людей, за-
нимающихся легальным бизнесом. 
Каждый должен понять преимущества 
официальной работы над теневой заня-
тостью. Инициативные люди у нас есть. 
Создаются условия для привлечени их 
в предпринимательскую деятельность. 
Так, в прошлом году запущена районная 
школа бизнеса для старшеклассников. 
Мы считаем, что в  сельской местности 
должны функционировать предприятия 
разных сфер деятельности. Об этом же 
говорил губернатор Александр Моор 
в своём Послании. Это очень хорошо, 
что 2020 год объявлен «Годом сельского 
предпринимательства». 

Активно будет продолжена работа по 

содействию в получении нашими жителя-
ми грантов на реализацию и развитие но-
вых бизнес-проектов. Готовы обсуждать 
различные варианты по предоставлению 
помещений, проведению ремонтных 
работ и финансовой поддержки. При 
этом можно привлекать средства Фонда 
«Инвестиционное агентство ТО», Центра 
занятости, муниципальной программы 
«Основные направления развития пред-
принимательства и торговли в Упоров-
ском районе».

важен 
Позитивный настрой

- Что бы вы пожелали жителям рай-
она на следующий год?
- Во-первых, хочу, чтобы всё, что мы 

запланировали, осуществилось. Всё это 
делается для людей и в их интересах. 
Внешняя ситуация иногда меняется по 

независящим от нас причинам. Наша за-
дача - идти вперёд, делать условия для 
жизни более комфортными. Во-вторых, 
пожелаю упоровцам доброты. Мы жи-
вём порой в неудовлетворённости, хотя 
нужно посмотреть со стороны и дать 
объективную оценку общей ситуации. 
Если думать, что всё плохо и ничего 
не делать, то ситуация не изменится. А 
можно стремиться, прилагать усилия, 
раскрывать резервы и использовать все 
возможности. Посмотрите на наших 
ветеранов. На их долю выпали более 
сложные времена. Но они выстояли, 
справились со всеми трудностями и по-
бедили. Давайте чаще улыбаться, думать 
позитивно, верить в себя, и тогда у нас 
всё получится.

записала вера ЛиПУХина.
Фото автора, 

ирины КУрГУзовой и 
из архива редакции.

Откормочная площадка на 250 голов КРС в СПК «Емуртлинский» 
была построена по современным стандартам и за короткие сроки.

Команда лыжников и тренеры на Губернских играх «Тюменские просторы» с главой района Леонидом Сауковым.
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